

eldiarionorte Euskadi (/norte/) / Euskadi (/norte/euskadi/)

## "Sin una lectura crítica del pasado terrorista de ETA no se puede mirar al futuro"

▶ La vicepresidenta de la Fundación Fernando Buesa, Sara Buesa, advierte de que la "deslegitimación" es necesaria para que Euskadi pueda superar el terrorismo de ETA y sus consecuencias

Eduardo Azumendi (/autores/eduardo\_azumendi/)

22/02/2018 - 22:08h



Recuerdo unitario a Fernando Buesa y su escolta asesinados por ETA en 2000 EFE

Cuando se cumplen 18 años del asesinato del político socialista Fernando Buesa y de su escolta, el ertzaina Jorge Díez, a manos de ETA la hija del primero ha insistido en la idea de que "sin una lectura crítica del pasado terrorista de ETA no se puede mirar al futuro". Sara Buesa, vicepresidenta de la Fundación Fernando Buesa, ha intervenido en el tradicional acto anual convocado en recuerdo de su padre y de Jorge Díez. Su intervención se ha centrado en el valor de las palabras y en la importancia de que el lenguaje refleje con claridad lo que ha sufrido Euskadi por culpa de ETA.

"Hay discursos", ha subrayado, "que se mantienen en el terreno de lo políticamente correcto. Con el uso que hacen del lenguaje tratan de no ofender a nadie, de no herir ninguna sensibilidad. Buscan reunir las distintas perspectivas y obtener la aprobación general". Según Sara Buesa, se trata de discursos que hablan en genérico de los derechos humanos sin aterrizar en las violaciones de "derechos humanos concretas" que han sucedido en Euskadi a lo largo de varias décadas.

"Ante la barbarie tenemos que tomar partido y posicionarnos claramente", ha dicho Buesa, quien ha insistido en la necesidad de deslegitimar el terrorismo para poder "construir un sistema de valores sólidos para el futuro".

Y ha advertido de que cuando se habla de la violencia hay que hacer un uso "muy preciso de las palabras", porque, entre otras cosas, el lenguaje "ambiguo, la indefinición y el silencio también hieren".

"Hay quienes utilizan las palabras deliberadamente para camuflar una realidad que les incomoda, para evitar que se tome conciencia de su crudeza e incluso como herramienta de manipulación para desorientar y evadir sus responsabilidades", ha añadido Sara Buesa.

## Hastío

En este sentido, ha reconocido que le produce un "profundo hastío" y una "gran desazón" escuchar referencias al "conflicto" del que todos son víctimas, o escuchar hablar de las "múltiples violencias y de los múltiples sufrimientos".

Por ejemplo, hay palabras que le duelen de manera especial. "Personalmente, el calificativo de presos 'políticos' me resulta ofensivo. Para mí, un preso político es alguien que está en prisión por defender unas ideas. En mi caso, mi Aita fue asesinado por defender sus ideas".

En esta línea, Buesa recalca que el reto de construir la convivencia y el futuro no pasa por recurrir a mensajes simples. "Frente a los mensajes de trazo grueso debemos buscar los matices y esforzarnos en nombrar la complejidad. La solución para la paz y la convivencia está esencialmente en la comunidad, en todos y cada uno de los ciudadanos de a pie que conforman este país".

22/02/2018 - 22:08h

---

0 Comentarios